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Verbale riunione del 19/04/2012 
 
Il giorno 19/04/2012 alle ore 17,00, regolarmente convocata in prima ed unica seduta, presso 
la Sala Consigliare della Provincia di Mantova, via Principe Amedeo 32, si è tenuta la seduta 
della 1^ e 8^ Commissione Consiliare congiunta, per discutere sui seguenti argomenti, 
all’ordine del giorno: 
 
1. approvazione del verbale della seduta del 26/03/2012  
2. mozione presentata dal gruppo consiliare partito democratico  

Alla seduta risultano presenti i seguenti Consiglieri componenti la Commissione: 
 
BARAI Giampietro   
MENEGHELLI Stefano   
MONTAGNINI Massimiliano   
MORSELLI Beniamino (Presidente 1^ Commissione)   
NEGRINI Francesco    
STEFANONI Gabriele   
TIANA Franceschino (Presidente 8^ Commissione) 
ZUCCA Tiziana  
 

Presiede la riunione Beniamino Morselli, Presidente della 1^ Commissione Consiliare della 
Provincia di Mantova. Funge da segretario verbalizzante Rossella Luca, funzionaria del 
Settore Pianificazione Territoriale Programmazione Assetto del Territorio. 
 
Alla riunione, in quanto invitati a partecipare, sono inoltre presenti:  

- Giancarlo Leoni, dirigente del Settore Pianificazione Territoriale Programmazione 
Assetto del Territorio  

- Elena Molinari, funzionaria del Servizio Assetto del Territorio 
 
Ai Consiglieri è stata consegnata copia del seguente documento: 

- mozione presentata dal gruppo consiliare partito democratico 
- proposta di “regolamento tematico o linee guida” del 5/03/12, con modifica del 

21/03/12, del 22/03/12 e del 28/03/12 
- proposta di “regolamento tematico o linee guida” aggiornata con modifica del 

28/03/12 
oltre alla Delibera di Giunta Regionale n°3298 del 18/04/2012 “Linee guida regionali per 
l’autorizzazione degli impianti per la produzione di energia elettrica da fonti energetiche 
rinnovabili (FER) mediante recepimento della normativa nazionale in materia”, pervenuta in 
data odierna e distribuita in copia ai consiglieri, insieme ad uno stralcio del documento e 
l’elenco degli allegati. 
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Il Presidente Beniamino Morselli introduce la discussione e dopo aver letto l’o.d.g.  sottopone 
all’approvazione il 1° punto. Il verbale viene approvato dalla maggioranza dei presenti al 
momento della votazione; astenuto Pasetti Cedrik.  
Inoltre, insieme al segretario, suggerisce di ridurre ulteriormente i costi per l’Ente dell’invio 
delle convocazioni delle sedute, derivanti dalla riproduzione cartacea di documenti e dalla 
spedizione postale; i consiglieri presenti acconsentono quindi all’invio dell’avviso delle 
convocazioni e della relativa documentazione allegata tramite posta elettronica e del solo 
avviso di convocazione tramite fax, ai recapiti trasmessi alla Segreteria Generale e al 
Segretario di Commissione, quali strumenti idonei a provarne l’avvenuto ricevimento.  
Riprende quindi il 2° punto all’ordine del giorno, ricordando ai consiglieri che la mozione in 
oggetto, riguardava la sollecitazione alla Regione Lombardia ad emanare le linee guida per 
gestire al meglio le autorizzazioni degli impianti per la produzione di energia da fonti 
rinnovabili e, che tale mozione, è oggi superata dalla recente approvazione della Delibera di 
Giunta Regionale n°3298 del 18/04/2012. Passa quindi la parola al funzionario Molinari 
Elena. 
 
La funzionaria Elena Molinari si sofferma su alcuni passaggi del documento, precisando che 
il regolamento impostato dall’Ente è quindi in linea con il documento approvato dalla 
Regione Lombardia, la quale si riserva comunque di indicare successivamente sia le aree 
idonee e non idonee per realizzare gli impianti in questione, sia lo strumento normativo più 
adeguato.  
 
Il consigliere Negrini Francesco rileva alcuni aspetti di criticità, tra cui il fatto che questo 
ennesimo rinvio della Regione nella definizione delle aree idonee o non idonee e dello 
strumento normativo da adottare comporterà un’ulteriore attesa per tutti i soggetti interessati; 
inoltre da una prima lettura sembrano esserci ancora molti margini di discrezionalità non 
risolti, ad esempio circa il tipo di limitazioni o divieti che si possono adottare nell’ambito del 
PTCP; inoltre segnala l’opportunità di non mettere sullo stesso piano tutti gli impianti, 
indipendentemente dalla tipologia (nel senso che l’impatto di un impianto eolico rispetto ad 
uno a biogas è evidentemente differente). 
 
Il presidente Franceshino Tiana interviene per richiamare l’attenzione sulla necessità di un 
opportuno approfondimento sul documento pervenuto in data odierna, posto che non è ancora 
possibile fare tutte le valutazioni non essendo ancora chiaro quali saranno le aree idonee. 
 
Il Presidente Beniamino Morselli auspica anche un chiarimento circa il D.M. del 15/03/2012 
ovvero sulle modalità di ripartizione dell’energia che deve essere prodotta da fonti rinnovabili 
da parte delle singole province.  
 
Il consigliere Barai Giampietro che si allinea all’intervento che lo ha preceduto, segnala anche 
l’utilità di ulteriori precisazioni circa l’utilizzo nel testo del documento regionale di termini 
che lasciano ancora un ampio margine di interpretazione e/o discrezionalità. 
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Il dirigente Leoni Giancarlo contribuisce alla discussione fornendo ulteriori precisazioni 
tecniche, ribadendo che già il PTCP mantovano definisce le aree nelle quali non è possibile 
realizzare impianti e la Regione ne tiene conto, pur tuttavia la Regione deve comunque 
esprimersi sul piano sovracomunale circa le aree idonee e non idonee. Inoltre la delibera 
regionale approva una serie di allegati che danno atto della diversa modalità di trattamento 
degli impianti in base alla tipologia. Pertanto il regolamento tematico proposto dall’Ente che 
fornisce indirizzi più specifici risulta quindi in linea con la direttiva regionale. 
 
Il consigliere Massimiliano Montagnini interviene per precisare che alla luce 
dell’approvazione delle linee guida regionali l’oggetto della mozione viene a mancare. 
 
Il Presidente Beniamino Morselli ribadisce l’iter di approvazione del regolamento tematico e 
quanto convenuto la volta precedente circa la decisione di portare l’approvazione del 
documento anche in sede consiliare. 
 
Il consigliere Negrini Francesco chiede la convocazione di una prossima commissione per 
trattare il tema dell’impianto di Guidizzolo. 
 
Terminata la discussione e non essendovi altri argomenti da analizzare, alle ore 18:00 il 
Presidente Morselli dichiara chiusa la seduta. 
 
      IL PRESIDENTE                IL SEGRETARIO 
DELLA COMMISSIONE         DELLA COMMISSIONE 
    Beniamino Morselli                           Rossella Luca 


